

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 12 de agosto de 2011.



EDUCACIÓN

Estatal: Participa rector de la UAEM en congreso nacional de la Confederación Nacional de Trabajadores Universitarios

Nacional: Proteger a las nuevas generaciones incluye cuidar los fondos para universidades: Narro

Internacional: Diseñan turbinas inspiradas en el movimiento de los peces

SALUD

Estatal: Reporta CEAMA avances en el programa de verificación al cumplir cerca del 80 por ciento del padrón vehicular

Nacional: Consumo de alcohol en mujeres y jóvenes, al alza

Internacional: La mujer fumadora presenta mucho más riesgo de sufrir un ataque cardíaco que el hombre adicto al tabaco

ECONOMÍA

Nacional: Reactivan financiamientos para apoyar a la pequeña empresa

Internacional: Se recuperan bolsas; ganan arriba de 4 por ciento

POLÍTICA

Estatal: Congela SCJN los 24 mdp a jubilados

Nacional: Calderón invita a dialogar a Narro y Carpizo sobre seguridad y justicia

Internacional: Desafía Piñera a estudiantes chilenos y firma unilateralmente la ley de educación

EDUCACIÓN

Estatal:

Participa rector de la UAEM en congreso nacional de la Confederación Nacional de Trabajadores Universitarios

Concluyó ayer el congreso nacional de la Confederación Nacional de Trabajadores Universitarios (Contu) en el que participaron el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Fernando de Jesús Bilbao Marcos, así como los secretarios generales de los Sindicatos de Trabajadores Administrativos (STAUAEEM), Moisés Rueda Romero, e Independiente de Académicos (SITAUAEEM), Mario Cortés Montes. El evento que tuvo como sede la ciudad de Toluca fue clausurado por el gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, al cual acudieron 23 rectores de universidades públicas, tres gobernadores y los secretarios generales de los sindicatos de trabajadores académicos y administrativos afiliados a la Contu.

La Unión de Morelos, p.17, (Salvador Rivera).

La FEUM, escalón para ocupar puestos políticos

La búsqueda de satisfacer aspiraciones personales de poder dentro y fuera de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), fue la principal causa de la decadencia que durante los últimos años se registró al interior de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM). Lo anterior es parte del diagnóstico que realizaron estudiantes que forman parte de la comisión especial del Consejo Universitario de la UAEM para el desarrollo de elecciones extraordinarias de la organización estudiantil, reveló María Fernanda Farid Villanueva Lara, consejera universitaria por la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales y copresidenta de la comisión especial. En ese contexto, expuso que a través de la comisión especial que establecerá las bases de la convocatoria para la elección de nuevo presidente, se buscará que quienes participen sean estudiantes universitarios comprometidos con la vida académica de sus correligionarios.

La Unión de Morelos, p.17, (Salvador Rivera).

Obtiene estudiante del Colegio de Bachilleres del estado medalla de oro en boxeo

Jairo Jair Rendón Flores, estudiante del Plantel 01 Cuernavaca del Colegio de Bachilleres del Estado de Morelos (Cobaem), logró obtener medalla de oro en la especialidad de boxeo durante la Olimpiada Nacional 2011, que se desarrolla en la subselección asignada al estado de Yucatán. El estudiante morelense compitió en la categoría de 57 kilogramos, enfrentando a representantes de Chihuahua, Quintana Roo, Distrito Federal y la final la disputó contra el púgil de Baja California. Explicó que su inicio en esta especialidad deportiva fue como un entretenimiento personal, que se convirtió en una pasión que lo llevó a obtener la medalla de oro en la Olimpiada Nacional 2011 en Yucatán, en lo que fue su primera participación en una Olimpiada.

La Unión de Morelos, p.26, (De la Redacción).

Cambios en el IEBEM

El Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), confirmó cambios de funcionarios en los departamentos de secundarias Generales, secundarias Técnicas y Educación Especial, movimientos que a decir del titular del organismo, Felipe Sedano Reynoso, obedecen a brindar un mejor servicio al magisterio y a la ciudadanía en general. De acuerdo con este funcionario, los ajustes de servidores públicos quedaron de la siguiente manera: en secundarias generales fue removido Gabriel Quevedo García y en su lugar fue designada Patricia Mazari; en secundarias técnicas salió Raúl Humberto Carsi Rodríguez y arribó Jaime Díaz Figueroa y finalmente en el departamento de Educación Especial fue depuesta Elvia Salazar Sotelo y nombrada Dalia Moreno.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Mónica González).

Nacional:

Proteger a las nuevas generaciones incluye cuidar los fondos para universidades: Narro

Luego de inaugurar la Feria de útiles escolares y cómputo 2011, el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, afirmó que los jóvenes no son una incógnita o un problema frente al cual hay que estar precavidos, sino un elemento fundamental del presente y el futuro, por lo que es necesario que el gobierno garantice recursos suficientes en materia educativa y agregó tener miedo de que una eventual crisis económica afecte a la máxima casa de estudios, por lo que solicitó a la Secretaría de Hacienda y a la Cámara de Diputados que protejan los recursos para la enseñanza superior. También sostuvo que es preocupante que millones de jóvenes a escala global se hayan visto orillados a manifestar su descontento por la exclusión que padecen.

La Jornada, p.4, (F. Camacho, P. Muñoz, C. Gómez y R. González).

Protestaremos hasta que nos acepten: estudiantes rechazados en Guerrero

Más de 40 estudiantes rechazados de la Universidad Autónoma de Guerrero (UAG) efectuaron por segundo ocasión una huelga de hambre en el quiosco del zócalo de este puerto, para exigir que sean aceptados en las unidades académicas de medicina, odontología y enfermería, y en rechazo a la propuesta del rector Ascencio Villegas Arrizón de integrarlos a otras carreras disponibles que ofrece la institución. En representación de 300 rechazados, Bertha Yuridia Zúñiga Leyva, integrante del Movimiento Académico Social Alternativo del Sur, manifestó: no estamos de acuerdo en la solución que nos dieron los directivos de la UAG. Muchos de los que estamos aquí queremos estudiar medicina, y vamos a insistir; nos vamos a ir hasta que nos acepten.

La Jornada, p.4, (Héctor Briseño).

Admiten rezagos en escuelas de Zacatecas

La mitad de los adolescentes egresados de las secundarias del estado dejan de estudiar y sólo 8 por ciento de los alumnos de educación básica disponen de computadoras, lo que convierte a los estudiantes de 92 por ciento de las escuelas restantes en analfabetas informáticos, reconoció el gobernador Miguel Alonso Reyes al presentar un diagnóstico general de la situación en el estado para medir el desempeño de la política social. El estudio reconoce brechas en desempeño escolar, falta de infraestructura y un cuello de botella en los niveles medio y superior, lo que propicia la migración.

La Jornada, p.39, (Alfredo Valadez).

Crece la cifra de jóvenes con secundaria incompleta; tres entidades, la excepción

De acuerdo con el Panorama Educativo de México, publicado recientemente por el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE), de todas las entidades del país, sólo Nuevo León, Coahuila y el Distrito Federal cuentan con una población de 15 años y más que ha cursado en promedio la primaria y la secundaria completas, mientras en términos absolutos y relativos aumentó la proporción de jóvenes que no cursaron el nivel medio en todos los estados, al pasar de 1.7 millones, en 2005, a 2.1 millones, en 2008. Así, el INEE advierte que los datos del rezago en la enseñanza –la cifra asciende a 19 millones 275 mil 600 jóvenes de entre 15 y 29 años, de los cuales 7 millones 319 mil 600 no cursaron la primaria y 11 millones 956 mil carecen de la preparatoria– “representan señales de alerta para el Sistema Educativo Nacional (SEN) de México, toda vez que la educación básica se considera como obligatoria y como derecho.

La Jornada, p.5, (Karina Avilés).

Estudiantes del Tec estado de México exigen seguridad en sus actividades

Estudiantes del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey campus estado de México (Itesm-cem), vestidos con camisetas blancas, se concentraron en el estadio del plantel en solidaridad con los profesores Alejandro Aceves López y Armando Herrera Corral, lesionados por la explosión de un artefacto el lunes 8 de agosto, y en apoyo a las investigaciones policiacas que se realizan en la institución universitaria. La manifestación estudiantil, bajo el lema Todos somos Itesm-cem, unidos por la paz, se efectuó este jueves a las 13 horas. Estudiantes informaron que durante el acto estuvo presente el director del Itesm, Pedro Grasa Soler.

La Jornada, p.16, (Silvia Chávez González) y **El Universal**, (Juan Manuel Barrera y Rebeca Jiménez), <http://www.eluniversal.com.mx/edomex/5042.html>

Indígenas, con más rezago educativo

Los jóvenes indígenas en México enfrentan mayores dificultades de acceso al bachillerato. Las oportunidades se reducen a sólo uno de cada dos personas de 15 a 18 años, en tanto para quienes viven en zonas urbanas siete de cada 10 logran incorporarse a la escuela, señala el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE), después de calificar que esta condición de rezago debería representar una señal de alerta para el sistema educativo nacional.

El Universal, (Nirit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/187988.html>

Analizan en la UNAM relación entre música y cognición

Con el objetivo de analizar la función de la música como detonante en la conducta humana, Omar Sixto Luna Gómez investiga la relación de esta manifestación artística con habilidades y capacidades cognitivas, como la memoria, atención, percepción, inteligencia y lenguaje. El estudiante de maestría en Cognición Musical, en la Escuela Nacional de Música (ENM) indicó que el trabajo Perspectiva en torno a la relación música y memoria, desde el enfoque de la causalidad (música, neurociencias, arqueología, cognición musical) está sustentado en fundamentos teóricos de diversas disciplinas para lograr una comprensión integral de esta conexión.

La Unión de Morelos, p.30, (UNAM).

Internacional:

Diseñan turbinas inspiradas en el movimiento de los peces

Los parques eólicos del futuro podrían tener un aspecto muy distinto gracias a los cardúmenes o bancos de peces. Ingenieros en California se inspiraron en el movimiento colectivo de estas agregaciones marinas para diseñar turbinas que aprovechan, en forma mucho más eficiente, la turbulencia. Las nuevas turbinas están siendo probadas según un estudio publicado en la revista *Journal of Renewable and Sustainable Energy*, **La Jornada Morelos**, p.16, (Agencias).

SALUD

Estatal:

Reporta CEAMA avances en el programa de verificación al cumplir cerca del 80% del padrón vehicular

Con el objetivo de mejorar la calidad del aire, la salud de los morelenses y preservar el medio ambiente, la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA), registra avances en el Programa de Verificación Vehicular, a fin de regular aquellos automotores que no han cumplido con esta obligación. Al cumplirse el primer semestre del 2011, las revisiones que se llevan a cabo en los municipios de Cuernavaca, Yautepec, Xochitepec y Puente de Ixtla, ha dado como resultado 7 mil 700 multas aplicadas por patrullas ecológicas, lo que ha permitido avanzar en un 77 por ciento en la verificación del padrón vehicular registrado en Morelos. Lo anterior lo informó Francisco Torres Bravo, director de Calidad del Aire, Impacto y Cultura Ambiental de la CEAMA.

La Unión de Morelos, p.24, (De la Redacción) y **La Jornada Morelos**, p.13, (Raúl Morales).

Con acciones intensivas, se logra evitar un brote de dengue en Ayala

El Ayuntamiento de Ciudad Ayala, a través de la Dirección de Salud Municipal, ha mantenido una serie de acciones sanitarias para evitar un brote de dengue en el municipio, lo cual se ha reflejado en los últimos reportes de la Jurisdicción Sanitaria III, que señalan que únicamente hay cuatro casos de dengue en todo el municipio. De acuerdo con información proporcionada por la Dirección de Salud Municipal, de manera permanente se han estado realizando acciones de campo para evitar que el mosquito transmisor del dengue proliferara. Tales acciones se intensificaron a partir del inicio del periodo de lluvias, con lo cual se ha podido controlar un posible brote.

La Unión de Morelos, p.6, (La Unión de Cuautla).

Intensifican acciones de combate contra el mosquito del dengue en Miacatlán

Las autoridades de Salud del municipio de Miacatlán, retomaron la nebulización de colonias y comunidad para evitar la proliferación del mosquito transmisor del dengue (*Aedes Aegypti*), principalmente en la comunidad de Coatetelco, donde se confirmó la presencia de un caso de dengue clásico. Lo anterior, con la finalidad de evitar la proliferación del mosquito del dengue, para evitar su propagación, a pesar de que a la fecha se registran sólo dos casos de dengue, uno confirmado y el otro probable, los cuales fueron atendidos de manera oportuna e intensificando las acciones en la zona donde fueron detectados. Las autoridades municipales informaron que por ello, desde esta semana, se retomaron las acciones de nebulización en las colonias Campesina y Álvaro Obregón, de la cabecera municipal, de manera alterna con la comunidad de Coatetelco.

La Unión de Morelos, p.4, La Unión de Jojutla, (Nora Celia Domínguez).

Continúa vacunación contra el sarampión

Hugo González Bejarano, director de Atención a la Salud en Morelos, informó que los Servicios de Salud en Morelos, no bajarán la guardia ante las medidas preventivas del Sarampión, luego de que se detectaron dos casos en el país, provenientes de Francia e Inglaterra en los últimos meses y una de las estrategias ha sido la vigilancia en el Aeropuerto "Mariano Matamoros", así como las centrales de autobuses donde se aplica la vacuna a los menores de edad hasta los 39 años. No obstante, hizo la recomendación para aquellas personas que viajen a Europa, que se deben de aplicar la vacuna 21 días antes, ya que sí se aplica en menos tiempo, no se registra en su cuerpo el protector de esta enfermedad.

El Sol de Cuernavaca, p.3F, (Karina Ortega).

Ocupan jóvenes 4º sitio en alcoholismo

En el marco del Día Internacional de la Juventud, el Instituto Nacional de Estadísticas y Geografía (INEGI) muestra que, en Morelos, el 14.4 por ciento de los jóvenes, entre los 12 y 17 años, beben en exceso, ello, después de Aguascalientes y el Distrito Federal, pues toman a un nivel que era considerado sólo para adultos, es decir, no se detienen antes de la quinta copa.

Diario de Morelos, p.9, (Erwin Gutiérrez).

Nacional:

Consumo de alcohol en mujeres y jóvenes, al alza

En la presentación del libro *Los jóvenes y el alcohol en México*, elaborado por investigadores de los Centros de Integración Juvenil (CIJ), su directora Carmen Fernández Cáceres dijo que los hombres que beben con patrones de riesgo toman más de cinco copas por ocasión. El secretario de Salud, José Ángel Córdova, reconoció que el alcohol es la adicción más grave que hay en México.

El Universal, (Ruth Rodríguez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/187989.html> y **La Jornada**, p. 49, (Itza Varela Huerta).

Rehabilitarán a indígenas con problemas de alcoholismo

Hace poco más de siete años, la entonces titular de la Comisión para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, Xóchitl Gálvez Ruiz, anunció que en 2004 comenzaría a operar un Centro de Rehabilitación Alcohólica para indígenas, el primero en su tipo en el país, en la comunidad de San Ildefonso, municipio de Amealco, pero todo quedó en promesa (...) el alcalde de Amealco de Bonfil, Rosendo Anaya Aguilar señaló que se construirá una clínica para enfrentar el alcoholismo que en Amealco, Querétaro, es un de grave incidencia. En esa región viven indígenas del grupo otomí que sobreviven de la elaboración de artesanías y del comercio ambulante.

El Universal, (Juan José Arreola, corresponsal), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/81581.html>.

Obesidad y sobrepeso afectan a la población más pobre: Ssa

La población más pobre en México enfrenta mayores riesgos de padecer obesidad y sobrepeso, afirmó Mauricio Hernández-Ávila, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, y destacó que quienes se ubican en el quintil de más bajos ingresos económicos tienen niveles más altos de sobrepeso, pues en menos de dos décadas aumentaron casi cinco veces su prevalencia en esta enfermedad. La causa, reconoció, es una alimentación de muy baja calidad. Se trata de quienes más consumen alimentos industrializados, ante el encarecimiento de frutas y verduras –productos básicos en una dieta saludable–, cuyos precios se elevaron 124 por ciento del año 2000 a 2010.

La Jornada, p. 47, (Laura Poy Solano).

Aumenta el consumo de chatarra en vacaciones

Durante las vacaciones, los niños consumen más comida chatarra y usan menos la Internet, dejan de lado actividades físicas o artísticas y se dedican a ver televisión y películas. Según un sondeo realizado por la consultoría TNS Research International, especializada en hábitos de consumo, aunque los niños comen con mayor frecuencia en su casa se incrementa la ingesta de productos altos en carbohidratos y grasa. Cuando hay clases tres de cada 10 menores acostumbren comer dulces y golosinas, pero en las vacaciones son cuatro de cada 10. En términos porcentuales es un alza de 10 puntos, al pasar de 33 a 43 por ciento del total.

La Jornada, p. 47, (Susana González G.).

Ssa: 33 mil escuelas incumplen reglas contra comida chatarra

El secretario de Salud, José Ángel Córdova, mencionó que de 220 mil escuelas de educación básica que hay en el país, 85 por ciento ha cumplido con los lineamientos para la venta de alimentos y bebidas industrializadas en planteles escolares del país. Recordó que en este próximo ciclo escolar ya se entró a la etapa en que el lineamiento es que las porciones de alimentos industrializados o chatarra tendrán que ser menores a 130 calorías, además de la reducción de grasas trans de sal y azúcar, así como la no venta de refrescos o bebidas azucaradas.

El Universal, (Ruth Rodríguez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/187985.html> y **Milenio**, (Blanca Valadez y Notimex), <http://impreso.milenio.com/node/9007832>.

México, atado de manos para hacer frente al cáncer infantil: especialista

Los oncólogos pediátricos están atados de manos en México por falta de medicamentos para combatir el cáncer en pacientes de cinco a 12 años y por las carencias de infraestructura en hospitales públicos para brindar atención adecuada a los enfermos, reconoció la especialista María de Lourdes Vega, presidenta de la Agrupación Mexicana de Oncohematología Pediátrica. Indicó que el cáncer es la principal causa de muerte entre menores de edad, sólo superada por los accidentes. En conferencia de prensa, Vega informó: El cáncer que afecta a uno de cada 10 mil niños como caso nuevo es un problema de salud pública y la primera causa de muerte por enfermedad entre niños de cinco y 12 años. En México, cada cuatro horas muere un niño por cáncer.

La Jornada, p. 42, (Claudio Bañuelos).

Guardan desechos tóxicos de Pemex en colonia popular

La empresa Corporativo de Servicios Ambientales (Corsa) almacena decenas de contenedores con desechos tóxicos de la planta Clorados 3 del complejo petroquímico Pajaritos, de Pemex, en dos terrenos de la colonia popular Allende Unzaga, la principal de Coatzacoalcos, denunció José Daniel Cruz Chung, de la ONG Comité Nacional de Estudios de la Energía. El patio del complejo de Pajaritos está saturado con 10 mil toneladas de residuos hexaclorados porque hace seis meses el incinerador 2 de desechos tóxicos está detenido, pues el órgano de control interno de Pemex decidió impedir el ingreso de las refacciones que se encontraban en la aduana local con el argumento de que son *hechizas*.

La Jornada, p. 39, (Jesús Lastra Ríos).

Urge legislar uso de células madre para evitar abusos

La Ley General de Salud tiene un rezago de 25 años en cuanto al control y regulación en el uso, conservación, preservación y disposición de placentas y cordones umbilicales para extraer células madre con diversos fines terapéuticos; ello se ha prestado a “abusos” cometidos contra los pacientes que pagan fuertes sumas de dinero para regenerar órganos afectados, curar enfermedades e incluso rejuvenecer, cuando el procedimiento debería ser gratuito y sometido a un consejo que evalúe su compatibilidad, explicó Bernardo Fernández del Castillo, director de Asuntos Jurídicos de la Secretaría de Salud y pieza clave para realizar reformas fundamentales a la Ley General de Salud.

Milenio, (Blanca Valadez), <http://impreso.milenio.com/node/9008000>.

Internacional:

La mujer fumadora presenta mucho más riesgo de sufrir un ataque cardíaco que el hombre adicto al tabaco
Esto asegura un informe que engloba 30 años de investigaciones. Un estudio de 2,4 millones de personas, publicado en la revista científica británica *The Lancet*, muestra una diferencia de un 25% en el aumento del riesgo. Los investigadores afirman que las razones no están claras. El estudio, llevado a cabo en la Universidad de Minnesota, Estados Unidos, demostró que las mujeres enfrentan un mayor riesgo que los hombres si incorporan a su vida el hábito del cigarrillo. Se analizaron unos 75 conjuntos de datos producidos por estudios llevados a cabo entre 1966 y 2010. La autora del informe, Sara Huxley, dijo que no estaban disponibles los índices de riesgo reajustados para cada sexo, pero estimó que para el hombre aumentaba en 1,8 veces, mientras que para la mujer el aumento es de 2,3 veces.

La Jornada Morelos, p.16, (Agencias).

Glóbulos blancos modificados, eficaces contra la leucemia común

Según científicos de la Escuela de Medicina de la Universidad de Pensilvania, de acuerdo con un estudio experimental publicado el miércoles, la modificación genética de las células T, tipo de glóbulos blancos que integran el sistema inmunológico, demostró ser eficaz contra la leucemia linfocítica crónica, la forma más común de cáncer de sangre. “El tratamiento consistió en eliminar las células T en los pacientes enfermos y modificarlas genéticamente a manera de atacar de forma selectiva a las células cancerosas, todas portadoras de determinada proteína, y salvar a la gran mayoría de las células sanas del cuerpo; en tres semanas, los tumores fueron destruidos con una eficacia nunca vista”, dijo el doctor Carl June, profesor de patología en el Centro Oncológico Abramson de la Universidad de Pensilvania, autor principal de este trabajo, publicado en la revistas *New England Journal of Medicine* y *Science Translational Medicine*.

La Jornada, p.2a, (AFP).

ECONOMÍA

Nacional:

Reactivan financiamientos para apoyar a la pequeña empresa

Mecanismos especiales de financiamiento a empresas puestos en práctica durante la crisis de 2009 fueron reactivados este jueves por el gobierno federal, en momentos en que la economía mexicana entró en una fase de desaceleración, afectada por la crisis financiera originada en Europa y Estados Unidos. Las medidas de apoyo financiero buscan impulsar el consumo y la inversión internas, explicó Ernesto Cordero, secretario de Hacienda. Se orientan a proveer financiamiento a pequeñas y medianas empresas con recursos de la banca de desarrollo, y también a ofrecer garantías gubernamentales para que compañías medianas obtengan fondos de colocaciones en el mercado bursátil local

La Jornada, p.28, (Roberto González Amador).

El universal, (José Manuel Arteaga), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/88593.html>

El gobierno busca "blindar" a pymes con apoyo de 74 mmdp

El gobierno anunció medidas para proteger a las pequeñas y medianas empresas en el país.

El director general de Nacional Financiera, Héctor Rangel Domene, informó que impulsarán la colocación de 74 mil millones de pesos para apoyar a ese sector, a través del Programa de Garantías. Además, la Secretaría de Hacienda ampliará 300 millones de pesos para el Fondo Pyme, con lo cual en el año se tendrá 2 mil 600 millones de pesos.

El Universal, (José Manuel Arteaga), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/88591.html>

La Crónica, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=598111

La Crónica, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=598109

Microempresas generan 52% del PIB

Con las garantías de la banca de desarrollo, la Asociación de Bancos de México (ABM) prevé destinar hasta 13 mil millones de pesos para apoyar a las pequeñas y medianas empresas del país. Jaime Ruiz Sacristán, presidente de la ABM, destacó que las Pymes son un sector muy importante para el país, ya que generan 52 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) y el 80 por ciento de los empleos, por lo que 'es imprescindible apoyarlas'.

La Crónica, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=598108

La BMV tuvo su mayor alza del año

Los mercados financieros en México tuvieron un comportamiento mixto, pues mientras el principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) obtuvo su mayor recuperación del año, en el mercado cambiario prevaleció la volatilidad. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la BMV registró este jueves su mayor alza en lo que va del año, impulsada por el reporte positivo del mercado laboral en Estados Unidos y la oportunidad de comprar acciones a precios atractivos por inversionistas locales.

La Jornada, p.28, (Israel Rodríguez).

Ola de ventas en la bolsa mexicana costó 721 mil 690.2 millones de pesos

Con una duración de cinco jornadas, la ola de ventas masivas de acciones en México entre el 3 y el 10 de agosto redujo 721 mil 690.2 millones de pesos el valor de capitalización del mercado bursátil, indican informes de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). La depreciación de los títulos fue de casi 13 por ciento de punta a punta en promedio, lo que provocó que el valor de capitalización del mercado, que es la multiplicación del precio de las acciones por su volumen, disminuyera de 5 billones 603 mil millones de pesos, el 3 de agosto, a 4 billones 882 mil millones el 10 del mismo mes.

La Jornada, p.31, (Juan Antonio Zúñiga M.).

Sector industrial se desacelera en junio

La actividad industrial nacional se desaceleró en el mes de junio.

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), informó que en junio de este año la producción industrial del país creció 3.7% en términos reales, con relación al mismo mes de 2010. En mayo, la industria había crecido 4.6% a tasa anual. El dato de junio de 2011 se situó por debajo de las expectativas de analistas, quienes preveían una tasa mayor a 4.2% anual en promedio.

El Universal, (Ixel Yutzil González), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/88594.html>

La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=598101

Reforma, p.p, (Mónica Ramírez).

Demandan renovar oferta turística

La situación económica que afecta a Estados Unidos, con una clara reducción de sus viajeros al extranjero, la ausencia de Mexicana de Aviación, el tema de inseguridad y hasta la controversia constitucional que rodeó al Tianguis Turístico, son algunos factores que inciden para que el crecimiento del turismo en México sea lento y con caídas en algunos indicadores. Los gobiernos federal, estatales y municipales han sumado esfuerzos para impulsar esta actividad a través del Acuerdo Nacional de Turismo (ANT), y la Secretaría de Turismo (Sectur) se ha impuesto incluso, la meta de colocar a México en 2018, entre las cinco potencias turísticas del mundo.

El Universal, (Jorge Arturo López Gómez), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/88604.html>

Notifican a CFC de suspensión contra recurso de revisión de la multa a Telcel

La Comisión Federal de Competencia (CFC) ya fue notificada sobre la suspensión definitiva obsequiada a Megacable en contra del recurso de revisión promovido por Telcel para impugnar la multa de 12 mil millones de pesos, y acató de inmediato el mandato.

La Jornada, p.29, (Miriam Posaga García).

Aumentó 21.2% la colocación de créditos para comprar autos

La colocación de créditos para la adquisición de vehículos en México registró un repunte de 21.2 por ciento en junio de este año, cuando se financiaron 34 mil 602 unidades, 6 mil 60 vehículos más con respecto al mismo mes del año anterior, señalan cifras de la industria automotriz. No obstante, de acuerdo con el último reporte de la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA), el nivel de financiamiento en el primer semestre del año permanece 35.6 por ciento por debajo de las cifras alcanzadas en el mismo lapso de 2008, antes de la crisis económica.

La Jornada, p.33, (Juan Carlos Miranda).

Opta IP por su luz ante altas tarifas.

Con el fin de disminuir hasta en 30 por ciento sus facturas eléctricas y contrarrestar el incremento en las tarifas en el primer semestre del año, 16 empresas incursionaron en la autogeneración de electricidad. Mineras como Agnico Eagle México, Minera y Metalúrgica el Boleo, Minera San Francisco del Oro, y empresas como, El Palacio de Hierro e Iberdrola, solicitaron un permiso de autogeneración, según el reporte del primer semestre de la Comisión Reguladora de Energía (CRE).

Reforma, Negocios, pp. (Karla Rodríguez)

Pierde fuerza en junio ventas mexicanas a EU.

Las ventas de México a Estados Unidos subieron 14.1 por ciento en junio de 2011, para ser su menor tasa anual en lo que va del año, revela información del Departamento de Comercio. Mientras el valor de los bienes de origen estadounidense creció 18.6 por ciento respecto a junio del 2010, lo que al combinarse con la menor fuerza de las exportaciones se reflejó en un aumento marginal del superávit comercial.

Reforma, Negocios, pp. (Ernesto Sarabia)

Internacional:

Se recuperan bolsas; ganan arriba de 4%

Los principales indicadores bursátiles del mundo cerraron hoy con ganancias de alrededor de 4 por ciento, después de una jornada de vertiginosas caídas, porque el apetito por las ofertas pesó más que la reciente ola de pánico que hundió al mercado en las últimas dos semanas. El industrial Dow Jones ganó 3.95 por ciento, a 11 mil 143.31 unidades; el Nasdaq avanzó 4.69 por ciento, a 2 mil 492.68 unidades y el índice Standard & Poor's 500 sumó 4.63 por ciento, a mil 172.64 unidades. La bolsa de Milán ganó 4.10 por ciento, la de Madrid 3.56, París 2.89, Londres 3.11 y Fráncfort 3.28 por ciento, con lo que rompió una racha de 11 sesiones en rojo. Las principales plazas latinoamericanas también registraron alzas: Sao Paulo sumó 3.79 por ciento, Lima 3.74 y Buenos Aires 4.95 por ciento, mientras las asiáticas siguieron la tendencia negativa de la jornada anterior, aunque al cierre mitigaron las pérdidas.

La Jornada, p.31, (Reuters y Afp).

El Universal, (Ricardo Jiménez), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/88599.html>

La Crónica, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=598228

La deuda pública italiana marca un récord al llegar a 1.9 billones en junio

La deuda pública italiana marcó un nuevo récord en junio de 2011, al superar la barrera de los 1.9 billones de euros, informó hoy el Banco de Italia. En concreto, la deuda de la administración pública italiana se cifró en junio de 2011 en 1.901 billones de euros, frente a los 1.897 billones del pasado mes de mayo, según los datos publicados este viernes en el "Boletín Estadístico" del Banco de Italia.

La Crónica, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=598229

POLÍTICA

Estatal:

Congela SCJN los 24 mdp a jubilados

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), apercibió al gobernador Marco Antonio Adame Castillo, a fin de que ordene a la Secretaría de Finanzas la reserva de los 24 millones de pesos presupuestados unilateralmente por el Congreso del estado, para el pago de la prima de antigüedad a los maestros jubilados y pensionados. El requerimiento de la Corte sepulta las pretensiones de los diputados, quienes intentan celebrar un acuerdo político para el ejercicio de la partida presupuestal, lo que evidencia una vez más la ignorancia jurídica por parte de los legisladores, ya que se intenta ignorar la controversia constitucional 80/2011 y sobre todo la suspensión que se emitió para que el recurso permanezca intocado. Manuel Díaz Carvajal, Consejero Jurídico del Poder Ejecutivo, confirmó ayer que la Corte requirió al gobernador Marco Antonio Adame para emitir la orden a la Secretaría de Finanzas y Planeación de reservar los 24 millones de pesos, hasta la resolución de la controversia constitucional.

El Sol de Cuernavaca, (Martín Sánchez), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2183770.htm>.

Confisca Policía Federal máquinas tragamonedas

Más de 50 máquinas tragamonedas fueron decomisadas en el Mercado Benito Juárez de Jojutla, durante un operativo sorpresa en el cual participaron elementos de la Policía Preventiva Federal (PPF), elementos de la Marina y PGR, así como de la Preventiva Estatal, quienes incluso abrieron establecimientos cerrados. Alrededor de 15 camionetas de las corporaciones citadas, arribaron sorpresivamente al mercado que se ha convertido en un "casino clandestino", ante la proliferación de máquinas tragamonedas en diferentes establecimientos, inclusive algunos, cambiaron totalmente su giro ante el éxito de este tipo de juegos sancionados por el gobierno federal. El operativo efectuado en tan sólo 45 minutos, a las 12:00 horas de ayer jueves, generó pánico, algunos conatos de violencia con los responsables de los establecimientos que pusieron resistencia y escándalo, porque se usaron barretas y cinceles para abrir los establecimientos cerrados, denunciaron los afectados. Quienes evidenciaron que "no fueron parejos", ya que en el mismo mercado hay algunos locales donde hay máquinas que son traga monedas y no fueron tocados. "Ya ha pasado que los mismos estatales se las llevan, les sacan el dinero y las regresan vacías por tres mil pesos", dijeron.

El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2183791.htm>.

Nacional:

Calderón invita a dialogar a Narro y Carpizo sobre seguridad y justicia

Un día después de que José Narro, rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), expresó su intención de reunirse con autoridades federales para pedirles que tomen en cuenta su propuesta sobre seguridad, el mandatario federal lo invitó a él y a Jorge Carpizo a dialogar. En cartas enviadas ayer a Narro y al ex rector Carpizo, el Presidente se pronunció por primera vez sobre la Propuesta de Estado sobre Seguridad y Justicia en Democracia, presentada hace cinco días con 36 recomendaciones hechas por 88 especialistas, que se reunieron el pasado mes de junio en la máxima casa de estudios. Calderón ofreció ayer este encuentro con la promesa de enriquecer la política de Estado para combatir el crimen organizado y la violencia asociada a esa delincuencia. Para afinar los detalles de la reunión asignó a Roberto Gil Zuarth, su secretario particular.

La Jornada, p.16, (Claudia Herrera Beltrán).

Policías del Edomex asaltan casas en el DF

Eran alrededor de las 2:43 de la madrugada de este jueves, cuando un grupo armado ingresó de manera violenta a tres viviendas de la colonia Torres de Padierna, en búsqueda del líder de una banda criminal; una de las casas allanadas sin orden judicial de cateo fue la del poeta Efraín Bartolomé, quien enseguida denunció los hechos. El grupo de seis o siete hombres de la policía del estado de México irrumpió también en la casa de mis vecinos, quienes son una pareja de edad avanzada y viven solos, además de la otra casa donde habita Patricia Magaña, investigadora del Instituto de Biología de la Universidad Nacional Autónoma de México.

La Jornada, p.7, (Alejandro Cruz Flores, Carlos Paul, Alfredo Méndez y Ana Mónica Rodríguez, reporteros; Israel Dávila, corresponsal), **El Universal**, (Yanet Aguilar Sosa). <http://www.eluniversal.com.mx/primer/37487.html>

Sólo 37 municipios tramitan que se reanude la ayuda federal anticrimen

El Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP) informó este jueves que 37 de las más de 150 alcaldías a las que se les suspendió la segunda ministración del apoyo federal anticrimen por incumplimiento de obligaciones, comenzaron a realizar sus trámites de regularización. En un comunicado, el SNSP precisó que 37 de los 162 municipios sancionados ya entregaron la documentación respectiva a la Dirección General de Vinculación y Seguimiento del organismo, y están en vías de acreditar el cumplimiento de la Ley General del SNSP. Desde este martes los funcionarios del organismo federal se han dado a la tarea de atender y asesorar a los ayuntamientos con faltantes, y estimaron que antes de que concluya la semana podría quedar regularizada la situación de al menos 50 de ellos, precisó el SNSP.

La Jornada, p.17, (Alfredo Méndez).

Gastó el gobierno en publicidad mil millones en seis meses: SG

En el primer semestre del año las dependencias del gobierno federal gastaron más de mil millones de pesos en publicidad, las mayores partidas de esa suma correspondieron a la Secretaría de Turismo, con más de 437 millones de pesos y la de Hacienda, cuya erogación fue de casi 390 millones de pesos. Frente a esa cifra, el gasto en promoción de las secretarías de la Defensa Nacional (Sedena), Marina, Seguridad Pública y Procuraduría General de la República (PGR) totalizaron 102 millones de pesos. En el documento se detalla que de enero a junio de este año, la Presidencia de la República sólo gastó 8 millones, 147 mil pesos en materia de comunicación social, pero ocupó 30.09 por ciento del tiempo fiscal en radio y 14.69 en televisión. Para promover su imagen, la Secretaría de la Defensa Nacional destinó 12 millones 500 mil pesos a Televisa, otros 4 millones 200 mil pesos a los Estudios Azteca, y medio millón a la cadena de deportes ESPN México, además de 2 millones 460 mil pesos a la empresa Screencast Sapi.

La Jornada, p. 22, (Andrea Becerril).

Este año, más de 100 mil ex braceros no recuperarán sus ahorros: Gobernación

La Secretaría de Gobernación aseveró que el pago a ex braceros continuará y que, hasta el momento, el avance de estas entregas es de poco más de 77 por ciento respecto de los recursos presupuestales de este año, que ascienden a mil 800 millones de pesos. Sin embargo, reconoció que tras el cierre anual faltarán de tener este beneficio 102 mil ex trabajadores migrantes, para lo que se requiere una bolsa presupuestal de al menos 3 mil 600 millones de pesos. En respuesta a información difundida ayer en este diario, el subsecretario de Gobierno de la dependencia, Juan Marcos Gutiérrez, precisó que se solicitarán recursos para el año entrante, dentro del Presupuesto de Egresos de la Federación, a fin de continuar con la entrega de estos pagos.

La Jornada, p.24, (Fabiola Martínez).

Denuncian por abuso de menores a funcionario de la PGJE-Jalisco

Mientras estuvo a cargo del área de Atención a Delitos en Agravio de Menores, Sexuales y Violencia Intrafamiliar de la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE), Pedro Haro Ocampo permitió que empleados de la dependencia tuvieran relaciones sexuales con menores de edad y que utilizaran instalaciones y vehículos oficiales para hacer fiestas y tener sexo, entre otros ilícitos, denunciaron organizaciones civiles. Salvador Cosío, dirigente de Conciencia Cívica, y Juan Manuel Estrada, presidente de la Fundación Find, entregaron a la prensa grabaciones de audio de entrevistas con supuestas empleadas de la PGJE, quienes narran que compañeros de Haro Ocampo aprovechaban los rondines en bares para tener sexo con menores de edad, a quienes amenazaban con encarcelar, con la aquiescencia de su jefe, hoy director de Averiguaciones Previas de la PGJE.

La Jornada, p.38, (Juan Carlos García Partida).

Entrega la Corte El Encino al GDF

En controvertida sesión, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) determinó ayer que el Gobierno del Distrito Federal pague por la expropiación del predio El Encino y ordenó a un juzgado de distrito que se encargue de convocar a la autoridad y al dueño del predio, para que propongan peritos y se fije el precio de la indemnización. En votación dividida (seis a cinco), el pleno decidió que no procedía la petición de Promotora Internacional Santa Fe de que le devolvieran el terreno que le fue expropiado hace más de 10 años, por considerar que debía prevalecer el interés social por encima del beneficio económico del dueño. Por la noche, el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, consideró buena noticia la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, que dio la razón a la administración capitalina para expropiar el predio El Encino.

La Jornada, p.43, (Jesús Aranda).

Internacional:

Desafía Piñera a estudiantes chilenos y firma unilateralmente la ley de educación

El presidente de Chile, Sebastián Piñera, firmó ayer de manera unilateral la Ley de Aseguramiento de la Calidad de la Educación en desafío al movimiento estudiantil que exige una nueva propuesta y un plebiscito al gobierno, al tiempo que instó a los estudiantes a retomar el diálogo. Los escolares aceptaron finalmente iniciar conversaciones con el Congreso, pero con la condición de que presente proyectos que estén en favor de lo que ellos proponen para mejorar la enseñanza. La nueva ley, que se elaboró durante los gobiernos anteriores, incluye la creación de la Agencia de Calidad de Educación, que determinará parámetros objetivos de evaluación de los establecimientos educacionales mediante sucesivos exámenes y fijará estándares mínimos de calidad y aprendizaje, explicó el propio gobernante al firmar la iniciativa en el palacio de La Moneda.

La Jornada, p.34, (Enrique Gutiérrez); **El Universal**, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/73925.html> y **La Crónica**, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=598230

Cameron amenaza con sacar al ejército a las calles e imponer toque de queda

El primer ministro británico, el conservador David Cameron, con apoyo de la oposición laborista, evadió hoy las críticas a los recortes al presupuesto social y al aumento en las cuotas de la educación como causas de los desórdenes civiles en Londres, Birmingham y otras localidades de Inglaterra. Por el contrario, insistió en su discurso de mano dura y anunció que el ejército podrá intervenir en tareas de apoyo en caso de más disturbios para que la policía tenga manos libres en la línea de frente. Cameron compareció ante una sesión especial del Parlamento en la que insistió que el gobierno no ofrecerá disculpa alguna para los violentos que tratan sólo de robar y admitió que la policía cometió errores al reaccionar ante la movilización juvenil de los últimos cuatro días, pero debido a que no contó con la cantidad suficiente de uniformados en las calles.

La Jornada, p. 35, (The Independent, Afp, Dpa y Reuters) y **El Universal**, (Agencias). <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/73919.html>

"Indignados" israelíes siguen lucha

Los "indignados" de Israel, que se quejan entre otras cosas de la carestía de la vivienda en el país, convocaron a nuevas manifestaciones para mañana, tras colocar una guillotina gigante, símbolo de la Revolución Francesa, en el campamento principal de Tel Aviv. El objetivo es mantener el seguimiento público para obligar al gobierno de Benjamin Netanyahu a atender sus demandas y aliviar la situación de la clase baja y media del país. Después de tres semanas de manifestaciones multitudinarias cada sábado, la última de las cuales juntó en todo el país a la histórica cifra de 300 mil personas, la inmensa mayoría en Tel Aviv, los "indignados" tratan ahora de mostrar que "la protesta no es algo sólo de Tel Aviv, sino nacional", explicó a su portavoz, Roi Noiman. "Estoy seguro de que no habrá 300 mil personas en la calle, pero es que tampoco es ese nuestro objetivo. Esto es un proceso y no se trata de intentar que cada día se manifieste medio millón de personas, sino de escuchar las voces de la periferia", dijo Noiman.

El Universal, (Agencias). <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/73921.html>.